
留 学 感 想 

大家好，我叫孟天任，山西人，是从天津理工大学毕业的学生，大学本科的专业是物流管理专业，在大

三的时候有在大阪产业大学交换一年的经历。 

 在大阪的一年里我做了很多来日留学生都想做的事情，比如打工，旅游，体验日本文化，品味日本美食，

但是一年匆匆，在一年的最后我发现自己这一年过得太轻松，没有给自己太多的压力。 

 跟诸位看到的毕业生文集有所不同，我没有什么特别的目标和理想，但我一直相信一句话，叫做求其上

得其中，求其中得其下，在大阪我真的渡过了非常轻松愉快的一年，但对自己的未来还是有所担心，因为

有交换留学的经历，所以去交换过的那个学校继续上大学院也不是什么难事，但我总觉的一直持续那种轻

松的生活，有一种不安的感觉。 

 并不是什么了不起的大目标和完美的计划，只是觉得，应该寻找更好的平台去完善自己，无论是日语还

是专业课，都希望得到帮助，都希望在未来，告别学生时代的自己是个能在社会上站得住脚的人。 

 就是带着这样简单的想法，我开始了独自一人寻找再次来日本的途径之旅。 

 一个偶然的机会，在小春网上看到一个帖子写的不错，然后就加了帖子底下作者的 QQ，通过联系发现

是和风日语留学，然后通过和风日语留学的推荐来到了我校。 

  我们亚细亚友之会外语学院跟其他的语言学校是不一样的。在这里我感觉到学校是真心帮助学生的，

而且是希望学生好好学习的。我们语言学校还非常重视礼节，教育学生讲礼貌，每次进事务所的时候要あ

いさつ，进门的时候要说「失礼します、今日は」，出门的时候要说「失礼しました」。学校刚开始并不是

一味的强调大家要考上多么好的学校，而是强调在学习之前，先要学会日本的礼节，先要学会礼貌地为人。 

  语言学校的上课出乎我意料的严格，每次上课要打卡查出勤，每次上课之前要收手机，防止大家玩手

机分散注意力。每次上课一开始有小测试，还有默写，还有周周考，月月考，期末考，每次大考还要排名，

上课的强度也非常大，每次上课前要预习，下课后要复习才能很好的理解和消化课堂的内容。 

 老师们也非常敬业，课程都是经过精心准备的，而且很善于和学生互动，因为是小班教学，老师们给每

个学生充分的发言机会，这让我这个比较内向的人也告别害羞，大胆地张嘴。 

  我是在 2013 年 10 月进入我校的，在进入我校之前我只通过了日语二级，这也是我选择语言学校的原

因，国内有很多中介是介绍同学们过来念研究生的，但通过在大阪的一年交换生经历我意识到，对于留学

生来说，语言关是第一关，如果第一关过不去，有多么远大的目标也没有用，所以来语言学校后，我好好

地学习语言。在 2013 年 12 月的那次考试中顺利通过了日语一级，这是我一直以来的一块心病，在语言学

校也解决了，不仅是应试，而且实力上也感觉到突破性的进步，如果没有老师们的帮助，这是不可能的事

情。 

 而且对在国内上本科的我们而言，最困难的事情莫过于写研究计划书。在语言学校的这六个月里，我上

午看教授的著作和专业方向的东西，下午学习日语方面的知识，晚上再练习写研究计划书，并找语言学校

的老师帮忙修改。语言学校下午 5 点左右就下课放学了，这之后的时间其实是老师们的自由时间，但老师

们普遍都工作到很晚的，很多都是义务帮助学生修改研究计划书，有时候甚至到晚上十一点。 

  本来只是抱着试一试的心态去参加了横滨国立大学经营学研究生考试，我的方向是经营科学，其实是

理科和文科的交叉科目，用计算机，统计学，运筹学等知识解决经营中产生的各种问题，是对专业课和日

语要求都很高的学科，在国内如果没有相当的底子很多东西现学是学不来的，但是如果没有很好的日语能

力，无论是听课，看书，做笔记都是非常困难的。 

在语言学校的六个月里，我每天都得到了老师们的全方位的帮助，从基础的日语能力到写研究计划书再

到跟教授沟通的能力，面试的技巧等。因为有了这些帮助，我才能从容面对教授的笔试和面试，再加上我

自己的努力，最终顺利通过研究生的审核。2014 年 4 月起，我将到横滨国立大学开始研究生的学习和生活。

想到即将离开，真有点舍不得这里的老师和同学们！ 

最后感谢亚细亚友之会外语学院的全体老师和同学，我在这里渡过了非常充实和快乐的半年！也祝愿大

家在这里实现自己的梦想！ 

    


